
С ЛЮБОВЬЮ К ДЕТСТВУ НА ВСЮ ЖИЗНЬ
Когда мне было лет 7, я первый раз 

оказалась в лагере. Долго не могла по-
нять, что это за учреждение и зачем 
оно нужно. Но мама объяснила, что 
это как детский сад, только здесь еще 
и ночуют, а вместо групп – отряды, где 
есть свои вожатые. Мои вожатые мне 
понравились сразу, и в лагере понрави-
лось настолько, что потом еще лет 10 я 
не представляла свое лето без лагеря. 
Именно тогда, в 7 лет, я твердо решила, 
что, когда вырасту, обязательно стану 
вожатой. Прошло много лет, я стала 
студенткой факультета иностранных 
языков и непременно каждое лето, сра-
зу после сдачи сессии отправляюсь в 
самое лучшее место на земле.

К сожалению, на нашем факультете нет 
обязательной летней практики, но это во-
все не означает, что дорога в лагерь сту-
дентам ФИЯ закрыта. Может быть, это 
и хорошо, что практика не обязательна. 
Ведь в лагере будет не так страшно, что 
тебя постоянно оценивают, да и сам ла-
герь можно выбирать абсолютно любой, 
независимо от распределения. 

Для того, чтобы рассказать студентам 
ФИЯ о вожатской деятельности и помочь 
с выбором летнего лагеря, мы попроси-
ли студентов нашего факультета, кото-
рые уже не одно лето посвятили работе с 
детьми, ответить на наши вопросы:

1. Как ты стал работать вожатым?
2. В каком лагере ты работаешь? 

Чем он уникален?
3. Почему студенту ФИЯ стоит по-

пробовать себя в роли вожатого?

Первой на вопросы отвечу я сама, Да-
рья Боровик, ДСОЛКД «Юбилейный»:

1. Про то, как я стала вожатой, я уже 
рассказала – это была мечта детства. 
А курсы подготовки вожатых, которые 
прошла в нашем университете, помогли 
моей мечте осуществиться. Перед своей 
первой сменой я очень боялась, несколь-
ко раз даже хотела отказаться. Слава Богу, 
что не сделала этого! Ведь я ни разу не 
пожалела, что начала заниматься вожат-
ской деятельностью.

2. Мой лагерь – «Юбилейный», это мой 
второй дом, моя семья вот уже 5 лет. По-
бывав хотя бы один раз в «Юбилейном», 
ты обязательно возвращаешься туда, он 
становится неотъемлемой частью твоей 
жизни. Наш лагерь с радостью принима-
ет новых вожатых, особенно с факультета 
иностранных языков, хотя такие – ред-

кость. Приезжайте к нам, и это лето вы не 
забудете никогда!

3. Вожатская практика – одно из самых 
ярких событий студенчества. Работать с 
детьми – одно удовольствие, кроме того, 
вожатство – это огромный простор для 
творчества, а уж сколько друзей находят 

в лагере! При отсутствии на факультете 
обязательной летней практики практика 
в школе остается всегда. И по личному 
опыту скажу, что опыт работы в лаге-
ре очень помог мне во время школьной 
практики. 

Елизавета Браун, ДСОЛКД «Тиму-
роец», «Зажги Звезду!»:

1. Закончив 1-й курс, я с удовольстви-
ем отправилась в лагерь творческого 
развития и личностного роста «Зажги 
Звезду!». На следующее лето моя одно-
курсница Кристина Флек предложила 
поработать в «Тимуровце», и я также с 
радостью согласилась. На сегодняшний 
день нахожусь в составе вожатского от-
ряда «Родник» и работаю в лагере «Ти-
муровец» не только летом, но и зимой, и 
весной, и осенью.

2. «Тимуровец» – единственный в Си-
бирском федеральном округе лагерь, ус-
ловия пребывания в котором сертифици-
рованы на высшую категорию 4 звезды, 
он один из лучших лагерей Новосибир-
ской области. Этот год у лагеря юбилей-
ный и проходит под девизом: «40 лет тво-
их и наших побед!».

3. На мой взгляд, каждый студент, не 
только ФИЯ, обязательно должен попро-
бовать себя в роли вожатого. Ведь это 
не только уникальный опыт общения с 
детьми, но и замечательное времяпрепро-

вождение, возможность проявить свои 
организаторские, режиссерские и другие 
творческие способности. По моему мне-
нию, вожатый это не просто наставник, в 
первую очередь это старший товарищ для 
каждого ребенка, человек, на которого хо-
чется равняться. 

Анна Калина, СОЛКД «Чкаловец», 
ДОЛ им. Б. Богаткова:

1. Сначала ходила в вожатскую школу 
при лагере «Зажги Звезду!», но в лагерь 
в итоге не поехала. На следующий год 
одноклассник позвал меня уже на другие 
курсы вожатых при СОЛКД «Чкаловец». 
В итоге я поехала в этот лагерь, а он «по-
менял прописку».

2. Я работала в «Чкаловце», потом в ла-
гере имени Бориса Богаткова. Очень по-
нравилось и там и там.

3. Работа в лагере – это ценный опыт: 
если «пережил» хоть один сезон в лагере, 
то потом никакая теоретическая фонети-
ка не страшна.

Анастасия Крупнова, педагогиче-
ский отряд «Спектр»:

1. Я люблю работать с детьми, поэто-
му выбор вуза был не случайным. Мне 
хотелось владеть иностранными языками 
и работать с детьми: наш факультет луч-
шее, что можно было придумать. Прак-
тики в школе мне было мало, а с детьми 
работать хотелось. Поэтому я решила 
стать вожатой. Нашла группу единомыш-
ленниц, и мы успешно проработали все 
лето в детском лагере с детьми из детских 
домов. 

2. Я работаю в педагогическом отряде 
«Спектр», мы не закреплены ни за каким 
конкретным лагерем, путешествуем по 
разным. Работали в «Березке», «Чкалов-
це», «Незабудке». 

3. Быть вожатым очень интересно, дети 
всегда от тебя ждут чего-то нового, чего-
то хорошего, и очень радует, когда ты 
можешь им что-то дать, чему-то научить. 
Студентам нашего факультета особенно 
полезно поработать вожатыми, ведь у нас 
довольно сложно учиться. Мы являемся 
хорошим примером для детей и можем 
поделиться с ними зна-
ниями. Детям нужно 
видеть хороших и обра-
зованных людей, чтобы 
было к чему стремиться. 
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